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从2月底吉林日报、吉林人民广播电台、吉林电
视台等省直媒体的集中报道，到5月中旬人民日报、
新华社、光明日报、经济日报、中央人民广播电台、中
央电视台等中直媒体的高规格宣传，著名地球物理学
家、国家“千人计划”专家、吉林大学地球探测科学与
技术学院教授黄大年一次又一次成了报道焦点，他毅
然放弃国外优越条件回到祖国、为祖国无私奉献的感
人故事传播开来。他祖国至上、忠于人民的炽热情
怀，他创新创造、赶超一流的可贵担当，他以德施教、
甘为人梯的高尚风范，他无私忘我、鞠躬尽瘁的崇高
精神，让社会各界为之动容、为之鼓舞、为之敬仰。

向赤胆忠心的黄大年致敬
提起好友黄大年，同为海归学者，中国科学技术

协会第九届全国委员会副主席、清华大学副校长、欧
美同学会·中国留学人员联谊会副会长、中科院院士
施一公有不舍，更有敬意，“大年是一个具有极其强烈
的报国理想的人，他恨不得国家在军工、在一些敏感
的战略学科昼夜间就赶上西方发达国家。我都能够
很深刻地感受到他这种迫切的心情，他是我所见过的
对国家科学事业、对国家繁荣富强最忠心的科学家。”

长春光机所高光谱与辐射计量研究室党支部书
记、研究员张达说：“作为战略科学家，黄大年教授以
国家需求为己任，争分夺秒，抢占技术高地。他将身
躯铺架在我国从科技大国向科技强国迈进的道路上，
是新时期归国留学人员科技报国的典范。”

“我要为黄老师手动点赞！”吉林大学校友、清华

大学马克思主义学院硕士研究生骆文杰忍不住内心
的激动，“黄老师始终精心守护着矢志报国的纯粹之
情，把个人的生命和所热爱的科研事业、所热爱的吉
大母校、所热爱的中华故土紧密相连，他的至诚至爱
之心、至纯至粹之情令人钦佩。我为母校吉林大学有
这样的老师感到骄傲和振奋！”

“他一生的追求，是我们毕生的夙愿”
话语中透着伤感，却带着坚定，黄大年学生时期

的辅导员、中国国土资源航空物探遥感中心原主任王
平说：“大年所做的一切都永远不会被忘记，他的理想
和精神，包括他已经开创的事业都会后继有人。在大
年精神的激励之下，我们国家的地球物理事业将得以
继承、继续发展，而且对国家的经济发展和国家振兴
都将起到推动作用！在不久的将来，大年所做的工作
就会结出硕果，这硕果也是他在九泉之下的安慰。”

事实恰是如此。在黄大年的母校，吉林大学党委

已经作出向优秀教师、吉林省特等劳动模范黄大年同
志学习的决定。学校还集中开展了事迹巡回宣讲、主
题征文、主题党(团)日学习、阅读媒体专题报道等形式
多样的学习宣传活动。吉林大学副校长孙友宏说：“黄
大年为祖国奉献终生的炽热情怀，像一颗种子，播撒在
无数人身边；他勇于探索的科研精神，像一把火炬，传
递在科研工作者实现中国梦的征途上；他为人师表、立
德树人的高尚情操，像一支蜡烛，照亮了青年学子的
心。他一生的追求，将是我们所有人毕生的夙愿。”

在黄大年的办公室，本报记录黄大年事迹的长篇
通讯《把一切献给你我的祖国》就夹在留言板上。在
失去了事业上的导师、生活中的挚友后，黄大年团队
的科研人员负重前行、更加勤奋地工作。黄大年科研
团队的核心成员、吉林大学地探学院教授于平说：“我
们能做的，或者说是对黄老师在天之灵可以告慰的事
就是继承和发扬他的精神，把他未竟的事业继续下
去，这样才能对黄老师有个交代， （下转二版）

赤子情怀点燃信仰之光
——海归战略科学家黄大年先进事迹引发强烈反响

●吉林日报记者 任爽 通讯员 李娇

5月的江南，烟雨如画。浙江省嘉兴市江
南摩尔广场上，飘着白城弱碱大米的清香，长
长的展台上摆满了多个品牌的白城弱碱大
米，吸引了嘉兴的众多企业和广大市民前来
参观、了解。在现场品尝了白城弱碱大米制作
的米饭之后，人们都对白城弱碱大米细腻的
口感、清香的味道赞不绝口。

嘉兴自古为富庶繁华之地，有“鱼米之
乡”“丝绸之府”之称。三国时期更因“野稻自
生”而被视为宝地。今天，我市的弱碱大米成
功地进入了这座有着悠久水稻种植历史的文
化名城。

5月14日，由吉林省粮食局、浙江省粮
食局主办，白城市粮食局、嘉兴市粮食局、浙
报集团嘉兴分社承办的“2017吉林大米文化
节暨嘉兴·白城弱碱大米展销推介活动”引发
关注，更赢得了广大嘉兴市民的青睐。

敢把大米卖到有上千年水稻种植历史的
嘉兴，白城人自然有着足够的自信。白城市，
位于全球黄金粮食生产带上，是世界公认的
优质玉米、水稻生产地域，同时也是世界上三
大苏打碱土地土壤分布区之一，所有土壤
PH值均在8至10.9区间，具有弱碱品质。得
天独厚的区域位置优势、碱性土壤品质、差别
鲜明的气候、优质的湿地水源、良好的生态环
境造就了白城大米的独特品质：整齐均匀的

米粒、洁白鲜亮的色泽、7.3左右的PH值、
14%至15.5%的水分，低于18%的直链淀粉
含量、88毫米的胶流长度，具有垩白粒少、米
饭油亮、香润粘滑，反复蒸煮米粒不破碎、冷
饭不回生等特点。

2016年举行的杭州G20峰会，白城弱碱
大米成为峰会指定用米，受到了各方好评，有
力提升了白城大米的知名度。而这次推介活
动，更是让广大嘉兴市民了解、品尝到了白城
弱碱大米。

在活动中，白城、嘉兴两市粮食局领导还
分别将白城弱碱大米和嘉兴的水共同倒进容
器内，以煮制米饭，此举喻意深刻，象征着两
地粮食流通领域的深入合作。

在随后进行的品鉴活动中，嘉兴市民对
白城弱碱大米的优良品质和细腻口感赞不绝
口，现场的嘉兴市民还积极踊跃地参与到主
办方举行的有奖问答活动中来，奖品为小包
装的白城弱碱大米。所有参加活动的嘉兴市
民都表示对白城弱碱大米留下了深刻的印
象，并纷纷表示希望能够尽快在当地的市场
中买到白城弱碱大米。

在最后的签约活动中，白城、嘉兴两市粮
食局和粮食企业共签订大米采购订单7万
吨，合同金额3.64亿元，实现了两地粮食流
通领域合作的良好开端。

白城大米 江南飘香
——吉林大米文化节暨嘉兴·白城弱碱大米展销推介活动侧记

●本报记者 张风

图为北京白城企业商会参加马拉松比赛的选手。 本报记者马彬摄

本报讯（记者张赫）5月22日，市长李明伟主持召开市政府
常务会议。

会议审议并原则通过了《关于深入推进城市执法体制改革
改进城市管理工作的实施方案》《白城市生态环境保护工作职
责规定》《白城市人民政府2017年简政放权放管结合优化服务
重点工作实施方案》《白城市全面推行河长制实施方案》《白城
市城市公立医院综合改革实施方案》，听取了全市生态环保工
作、安全生产工作开展情况及下步安排。

会议指出，深入推进城市执法体制改革，对于进一步加强
城市管理行政执法工作、提升城市管理水平具有重要意义。会
议强调，一要明确改革方向。以城市管理现代化为指向，以理
顺体制机制为途径，构建权责明晰、服务为先、管理优化、
执法规范、安全有序的城市管理体制。二要明确改革内容。
按照国家和省的部署要求，紧盯改革目标，结合实际抓好改革
任务落实。三要明确改革措施。各相关部门要增强大局意识、
责任意识，明确节点、细化措施，解决好制约城市管理工作的重
大问题。

会议指出，研究制定《白城市生态环境保护工作职责规

定》，将为强化党政领导干部生态环境保护职责、加快形成“大
环保”格局，提供重要的政策依据和制度保障。会议强调，对生
态环境保护工作绝不能掉以轻心，在思想上要再重视、在责任
上要再强化、在执行上要再发力。特别是要全力抓好生态环保
督查问题整改，积极做好中央环保督察迎检工作。

会议指出，推进“放管服”改革，旨在为市场增活力、为发展
添动力。会议强调，一是在思想上，要把“放管服”改革摆到更
加突出的位置抓紧抓好，着力打造“收费最低、流程最简、审批
项目最少”的服务环境。二是在行动上，要明确责任分工，细化
目标任务，明确改革重点，推出有力措施，落实工作任务，做到
在确权、用权、放权上精准。三是在组织上，要抓紧完善领导机
制和工作机制。要从需求端出发，广泛征求意见，研究改革措
施，增强改革成效。

会议指出，全面推行“河长制”，是落实中央生态文明建设
的重要举措，也是完善水治理体系的有力抓手。会议强调，一
要抓机制建立。建立督察、考核、问责等制度，全面建立市、县、
乡、村四级河长体系。二要抓目标任务。全面完成加强水资源
保护、岸线管理保护等六大任务，着力解决河湖库渠管理保护

的难点、热点和重点问题。三要抓责任落实。各级河长要深入
调研，协调解决河道管理保护中的重大问题；要履职尽责，充分
发挥河长职能，形成治水合力。

会议指出，今年以来，全市安全生产形势总体稳定。会议
强调，各地、各部门必须时刻警醒，在思想上保持警钟长鸣，在
行动上常抓不懈；必须强化责任，确保安全生产责任落实纵向
到底、横向到边；必须抓好落实，坚持隐患零容忍，排查整治全
行业、全领域、全覆盖、全天候，有效杜绝重特大事故的发生。

会议指出，深化公立医院改革是从根本上解决群众看病
难、看病贵问题的重要举措。会议强调，要把握政策实施，加大
与省级对口部门的沟通协调，全力争取各方面支持。要学习借
鉴成功经验，把握时间节点，层层落实责任，确保改革工作积极
稳妥推进。

副市长金喜双、张国华、张洪军、李振仲、张天华、刘磊，市
政府秘书长齐晏，市政府金融专员刘振希出席会议。

洮北区、开发区（园区）和生态新区主要负责同志，以及市
政府办、发改委、工信局、财政局、法制办等相关部门负责同志
参加会议。

市政府召开常务会议

本报讯（刘建军）日前，由市总工会、市老
年书画研究会共同举办的全市职工百米书画
长卷展，在市区阳光广场展出。

市人大常委会副主任、市总工会主席许
广山，市老年书画研究会会长王文奇出席活
动并参观展览。

设在广场一角的展区内，130米长的职
工书画长卷，笔墨飘香。百米书画长卷以“中
国梦、劳动美、鹤乡情”为主题，汇集了来自全
市各行业职工群众和书法爱好者创作的书
法、绘画、篆刻作品共88幅。

书画作品内容紧紧围绕我市“四项重点
工作”，丹青与笔墨间激情飞扬，歌颂了白城
人改革为先、发展至上、惠民为本、奋发进取
的精神风貌。一幅幅书法、绘画作品，通过赞
美祖国、赞美家乡、赞美劳动的情感抒发，激
励全市广大职工群众弘扬劳模精神、工匠精
神，立足本职岗位，勤于奉献、创业创新，为白
城振兴发展贡献力量。

据了解，共有来自全市各企事业单位
千余名干部职工参观了职工百米书画长卷
展。

我市职工百米书画长卷展出
本报讯（记者姜宁）5月21

日8时，首届长春国际马拉松赛
正式鸣枪开跑。这是长春举办
的首届大规模、高水平的大型城
市国际马拉松赛事。

本次比赛共设6个项目，
分别为马拉松（42.195公里）、
半程马拉松（21.0975公里）、
10公里、迷你马拉松（5公里）、
家庭跑和情侣跑，共有来自20

余个国家的3万名运动员及马
拉松爱好者参加了本次比赛。

北京白城企业商会跑团组
织15名代表前往长春参赛助

阵，同时将回到家乡白城宣传
商会，展现在北京创业的白城
人坚韧、执着、敢打敢拼的精神
面貌和健康风采。

首届长春国际
马拉松赛举行

本报讯（记者姜宁 汪伦 田师齐）春耕以
来，我市出现不同程度气象干旱，截至目前，
全市平均降水量26.1毫米，比历年同期46.2
毫米少20.1毫米，比去年同期少5.5毫米。
而从5月20日开始，久旱的白城终于迎来明
显降雨天气。

从5月20日下午至5月22日5时，全市
各乡镇平均降水量为7.6毫米；其中洮北区7
毫米、洮南市8.6毫米、镇赉县6.9毫米、大安
市12.9毫米、通榆县17.8毫米，本次降水使
我市近期出现的干旱得到一定程度的缓解。

气象专家预计，未来一周全市平均气温
为19.5摄氏度左右，比历年同期高1.3摄氏
度；全市平均降水量为3毫米左右，比历年
同期少2.1毫米。预计28日前后我市局部有
小阵雨。

5月21日至22日，吉林省白城人工增雨
基地抓住有利天气时机，迅速开展飞机人工
增雨作业。21日3时，各部门开始增雨前各
项准备工作，5时30分，第一架次飞机起飞
增雨，直到15时20分第二架次落地，共作业
8小时45分钟，重点针对洮北区、洮南市、镇
赉县及周边地区，采取反复播撒干冰和碘化
银燃条等措施，加强了增雨力度，提高了降水
量。相关工作人员表示，今后，他们将继续适
时开展人工增雨作业，早日解除白城旱情，为
抢播种、出全苗、保民生，以及我市生态文明
建设做出应有贡献。

记者还从我市农业部门了解到，截至目
前，全市小麦、玉米等大田作物全部播完。小
麦已经全部出苗，长势良好；玉米已出苗
70%以上。同时，晚田播种也掀起高潮，已播
种杂粮面积 165.08 万亩，占计划面积的
68.9%；已播种经济作物面积90.58万亩，占
计划面积的36.5%；已播种薯类面积9.8万亩，占计划面积的
89.91%；已播种豆类面积10.15万亩，占计划面积的5.45%。另
外，全市281.05万亩水稻育苗、整地、泡田全部完成。

农业专家建议，要尽快结束晚田播种，同时要做好玉米出苗
情况调查，发现问题及时采取补救措施。要抢抓时间完成水稻
插秧工作，并加强蔬菜大棚等设施农业防风工作和水稻插秧后
田间管理。
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本报讯（文新宣）市文化广电新闻出版局开展
“解放思想事上见、撸起袖子加油干”主题教育实践
活动以来，把“对照先进找差距、振奋精神干事

业”作为活动重点，力争使活动取得扎实成效。
该局采取措施、创新载体，要求全系统干部职工

立足于担当、务实、精准、立行的工作作风，重点推进

好文体基础设施项目建设，开展好“白城记忆”专题系
列展出活动、“歌舞鹤乡·放飞梦想”群众文化系列活
动、“快乐运动·幸福鹤乡”群众体育系列活动、“书香
白城·阅读在我身边”主题系列活动、“文化扶贫奔小
康”系列文化艺术活动、实施吉剧振兴工程、开展脱贫
攻坚和对标先进、坚持自查自醒活动等九项工作，使
解放思想大讨论的成效，最终体现在具体行动上，反
映在工作措施上，体现在实干兴业上。

市文广新局主题教育实践活动目标明确措施着实

我市开展节水宣传周活动

特别关注

本报讯（记者汪伦）5月14日至20日是全国第二十六个“城
市节水宣传周”，为进一步增强全民节水意识，大力开展节水知
识宣传，我市开展了节水宣传周活动。

据悉，今年节水宣传周的主题是“全面建设节水城市，修复
城市水生态”。白城市城市节约用水管理中心的工作人员在人群
密集场所，摆放了宣传展板、发放了宣传资料，并深入机关、企
业、学校、社区开展节水和“洁水”宣传活动。

另据了解，近年来，我市全面推进节水型城市建设，在城市
节约用水上控制了地下水开采、推广使用了节水器具；在修复城
市水生态上广泛宣传，鼓励淘汰老式耗水量大的用水器具。今
年，我市还将全力争创省级节水型城市。

图为推介活动期间，工作人员正在向嘉兴市民推介白城弱碱大米。 本报记者张风摄


